Bancos en México, preparados para Basilea III (El Financiero 29/10/12)

Bancos en México, preparados para Basilea III (El Financiero 29/10/12) Jeanette Leyva Reus Lunes, 29 de octubre de 2012 Muy bien capitalizado el sistema financiero: Moreno (Santander). Los bancos en México están preparados para la adopción de Basilea III, debido a que están bien capitalizados y por encima de los índices mínimos establecidos en esa materia a escala internacional. La adopción anticipada de Basilea III que pretende realizar la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) en 2013, referente a todo el capítulo de capital, es porque el sistema financiero mexicano está muy bien capitalizado, consideró Pedro Moreno, vicepresidente de Administración y Finanzas de Santander. En el caso de la institución de origen español, los cálculos que han realizado es que aplicar el acuerdo de Basilea III tendrá un costo de no más de 20 puntos básicos en su core capital, lo que representa alrededor de 160 millones de pesos. Aun así, esto los mantiene en una cómoda posición por arriba de 14 por ciento, y "lo mismo sucede con los bancos del sector, por lo que no impacta nuestra solvencia", afirmó. El grupo tiene alrededor de 80 mil millones de pesos de capital, por lo que el efecto de Basilea III será mínimo. El índice de capitalización (Icap) de la institución quedaría aún por arriba de 10.5 por ciento que exigirá la nueva regla. El Icap preliminar de Banco Santander México se situó al tercer trimestre del año en 14.45 por ciento, con un índice de capital básico de 14.2 por ciento, lo que ubica a la institución en categoría I del esquema de alertas tempranas, de acuerdo con la Ley de Instituciones de Crédito. Banorte, fuerte Por separado, Alejandro Valenzuela, director general de Grupo Financiero Banorte, consideró que el banco está preparado para Basilea III, aunque es un tema que implicará generar gastos muy importantes en términos de capitación humana, infraestructura tecnológica y seguimiento. "Pero sabemos que por lo que ha pasado en el sistema financiero (estas reglas) resultan fundamentales. "Lamentablemente, con los temas de sobreapalancamiento que se dieron en el resto del mundo, se aceleró la aplicación de Basilea III, a la luz de que Basilea II no había generado los controles para poder manejar adecuadamente el crecimiento y apalancamiento financiero." Sin embargo, dijo, la buena noticia de Basilea III es que en México ya está listo, "pero lo que nosotros deseamos es que a la par de que ya estemos listos, los demás países que tengan que aplicarlo lo hagan en tiempo y forma, porque lo que menos queremos es tener una competencia desleal en el mundo". En su opinión, actualmente México tiene una situación distinta a la que tienen otros países del mundo, ya que hoy es una economía subapalancada y las demás están sobreapalancadas y no se puede tratar de reglamentar a estas economías de la misma forma. "Después de la crisis de 1995, que se tuvo una crisis muy dolorosa, hoy el país está más que listo para interactuar y competir con las normas prudenciales más importantes en el mundo". El índice de capitalización del banco se ubicó al cierre de septiembre en 14.8 por ciento, con un índice de capital básico (Tier 1) de 11.9 por ciento, por lo que este nivel de capitalización posiciona a Banorte de manera adecuada para enfrentar la nueva regulación de Basilea III cuando ésta sea adoptada, dijo. De acuerdo con estimaciones de la CNBV, la adopción del acuerdo de Basilea III tendrá un costo para el sistema bancario de alrededor tres mil 800 millones de pesos, equivalente a una reducción de 0.27 por ciento en el Icap.